

EL PORVENIR

Anuncios, Reclamos.
Esquelas mortuorias, Comunicado
y Avisos
a precios convencionales.
Correspondencia y giros al Administrador.
Teléfono núm. 83.

Sevilla. Mes. 1,50 Ptas.
Trimestre. 4 " "
Provincias. 5 " "
Extranjero y Ultramar. 10 " "
El pago de la suscripción es adelantado.

Diario de Avisos y de Noticias
DECANO DE LA PRENSA ANDALUZA

Oficinas: Calles de San Francisco y de San Juan, 46
Sevilla. — Año LIII Núm. 19.407

Completa información Telegráfica. — Dos ediciones diarias.

Sábado 22 de Septiembre de 1900

Pruébese

el famoso Champagne de Kola
Bebida tonificada de paladar exquisito
PRECIO, UNA PESETA
Salvador Aranda, Vigo

MUEBLES

de palo y extranjeros
JOSE BALDO
Aguilera

Pianos á 5 duros

de piano mensual. Pa armazón de hierro y cuerdas cruzadas. A. Lerate, Génova 55, Alameda de Hércules.

Muebles

Gran rebaja
de precios
Simón Marco
TARIFA, 8

Fábrica de Soumiers

y tejidos metálicos
MOVIDA A VAJOR
Dueñas, núm. 6
Ventas por mayor y menor.

EDICIÓN DE NOCHE

Silvela, regenerador

...Mi silencio obedece á que he estado fuera de Sevilla unos días y, en particular, á la grave preocupación de una causa criminal que se me sigue por atentado á la autoridad. Me piden tres cosas: que me vaya á un cuartel y á la mar de pecetas. No me ocupo de otro asunto que de parar el golpe que se me viene encima, y que consistirá, un tremendo contratiempo en mi hogar, compuesto de mujer y tres hijos.

Son unas líneas de una carta que me escribió las Heras el 8 de Mayo próximo pasado. Pocos días hace que supe por la Prensa sevillana que las Heras había ingresado en la cárcel. No me extrañó esto, sino de que hubieran tardado tanto en llevarle. Con esta medida, puede salvarse la sociedad española en general, y la sevillana en particular.

Dionisio de las Heras es uno de los jóvenes de verdadero talento que tiene nuestra prensa. En un país que le anima, y en un periódico donde tuviera vía libre, las Heras, como otros periodistas españoles, llegaría á ser, con provecho de la patria y de sí mismo, algo notable. Pero las Heras tiene un defecto capital: no sólo como periodista, sino también como hombre, tiene temperamento. Siendo lo que se llama «un equivocado de la vida», cree que debe hacer campañas, protestar, á gritos, indignarse. Tiempo perdido. «En un consuelo—me escribieron en otra ocasión—oir á estos insignes egoístas, envueltos en su miserable corteza de vividor es, insensibles á todo, con un pedazo de tripa por corazón y un migote por cerebro.»

Temperamentos así, como las Heras, tienen tres salidas en España, á saber: Primera salida: para un destino civil, después de haber hecho el inevitable cuarto de conversión. Segunda salida: para el hospital, después de una serie de años dedicados á protestar en periódicos que nadie lee y que á nadie importan. Tercera salida: para la cárcel, á ocupar el puesto que deberían ocupar ladrones y asesinos.

Vacantes, por falta de comparacione de los «llamados», unas cuantas veces, se van llenando con periodistas, las Heras entre ellos, que está muy comprometido en el desarrollo de nuestro imperio colonial. «Este ambiente andaluz me da la vida, y no echo de menos Madrid para nada—me escribió las Heras á principios de esta primavera.—Me he convertido en un provinciano; no me falta más que un poco de tranquilidad, y esa es la que no encuentro.»

Lo cierto es que desde que el Sr. Silvela emprendió la regeneración de España, tal vez ambicionando que sus contemporáneos le titulen, como á Guezmán Blanco los suyos: *Gran demócrata, ilustre pacificador y regenerador de la patria*, no pasa día sin que á tal periodista le arrimen un palo gubernativo, á tal otro un tiro, y al de más allá un carcelazo de tres años y pico. Porque la regeneración que promovió el Sr. Silvela, es, en punto á Prensa, convertir-la en una capilla sextina...
Luis BONAFoux.
(Del Heraldo de Madrid).

CABLES SUBMARINOS

ESTADO ACTUAL EN ESPAÑA

Los telegramas de San Sebastián anuncian que en el presupuesto de la Dirección de Correos se introducirá algún aumento para atender á la mejora de las comunicaciones telegráficas en la península y entre ésta y las islas adyacentes. Coincidiendo con tales noticias, hemos leído en la prensa de Canarias quejas sobre los enormes perjuicios que produce al archipiélago la interrupción del cable de Tenerife á Gran Canaria.

Es esto asunto muy importante y digno de que sobre él fije su atención el Gobierno. No ignoramos que la Dirección de Comunicaciones se ha apresurado á enviar una comisión de funcionarios competentes á Las Palmas para que estudie el modo de reparar las averías del cable. Los periódicos han dado cuenta de la llegada de la comisión y del comienzo de sus trabajos. Pero suponemos que éstos habrán sido infructuosos, por falta de medios para reparar las averías, que parecen ser de gran consideración. Además, las quejas por la interrupción continúan, y esta es la mejor prueba de que las comunicaciones submarinas con aquel hermoso archipiélago tardarán en funcionar con normalidad.

Habría, pues, necesidad de recurrir á casas extranjeras que se cobrarán espléndidamente el servicio que nos hagan. Y aquí se plantea el problema que el gobierno debería meditar: es decir, si conviene á España tener material propio y permanente para estos servicios ó si es más ventajoso pagarlos al extranjero en cualquier momento que se necesiten. Actualmente se hallan interrumpidos los siguientes cables: de Gran Canaria á Lanzarote; de Tenerife á Gran Canaria; de Puerto Rico á Pinar del Rio y de Matilla á Guantánamo.

La reparación del primer cable está cerca de la costa; pero es allí la mar muy profunda y resulta indispensable el concurso de un buque cableero. Lo mismo puede decirse del de Tenerife á Gran Canaria. La casa extranjera que se encargue de estas reparaciones, no llevará por cada estación más que unos pocos miles de pesetas. Pueden calcularse en catorce ó quince estaciones las que se invierten en hacer las reparaciones de los dos cables, ó sea un total aproximado de 30.000 francos. A esto habrá que añadir el importe de unas dos millas, por lo menos, de cable de costa, de doble armadura, ó sean unos 12 ó 13.000 francos.

La reparación costará, por tanto, en números redondos, unos 45.000 francos. El cable de Tarifa á Tánger sufre constantes interrupciones. Creemos que se tiene pensado variar el tendido de esa línea; pero será probable que se desista por falta de buque que realice el servicio. La reparación por el actual trazado calculase en unas 60 mil pesetas. El único cable que podrá quedar al corriente, utilizando los escasos medios que en España tenemos para estas empresas, será el de Chafarinas, por hallarse la avería en poco fondo. El gasto parece que no excederá de 2.000 pesetas.

Nada decimos del aislamiento en que estamos con Fernando Poo, donde en punto á comunicaciones telegráficas somos tributarios de los portugueses. Pero de todas suertes, basta lo dicho para indicar la gran importancia que el problema de las comunicaciones submarinas tiene en España y la necesidad de resolverlo pronto y acertadamente, para que no se repita el caso de encontrarnos sin comunicaciones expedidas con casi todos los territorios insulares dependientes de nuestra soberanía.

Oposiciones á escuelas de párvulos

El tribunal que actúa en estas oposiciones á escuelas de párvulos, ha calificado hoy el ejercicio práctico de las opositoras siguientes:
Opositora número 5, Srta. Esperanza Carreras Iñigo, le tocó la lección 16 de Aritmética y obtuvo la calificación siguiente: Srta. Zires, 16; Sr. Alvarez, 15; Srta. Gueroit, 7; Sr. Pérez Delgado, 19, y el presidente, Sr. Hernández, 14; total, 71 puntos, que con los 321 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 392 puntos.
Opositora número 10, Srta. María de los Dolores Díaz González, le tocó la lección 13 de Gramática y obtuvo (por el mismo orden) 9, 7, 5, 9 y 9; total, 39 puntos, que con los 221 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 260 puntos.
Opositora número 12, Srta. María Josefa Hernández Nabrano, le tocó la lección 3 de Gramática y obtuvo 13, 7, 5, 9 y 8; total, 42 puntos, que con los 255 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 297 puntos.
Opositora número 14, Srta. Margarita Armelozos Casas, le tocó la lección 16 de Aritmética y obtuvo 15, 12, 7, 15 y 15; total, 64 puntos, que con los 294 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 358 puntos.
Opositora número 16, Srta. Carmen Gallego Oamacho, le tocó la lección 14 de Aritmética y obtuvo 4, 2, 1, 2 y 3; total, 12

puntos, que con los 270 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 282 puntos.
Opositora número 17, Srta. María del Rosario Molina, le tocó la lección 7 de Gramática y obtuvo 10, 5, 9 y 8; total, 38 puntos, que con los 349 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 387.
Opositora número 18, Srta. María del Carmen Cariz y Aguado, le tocó la lección 15 de Gramática y obtuvo 15, 12, 10, 16 y 17; total, 70 puntos, que con los 326 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 396 puntos.
Opositora número 20, Srta. Elena Sanguin López, le tocó la lección 7 de Gramática y obtuvo 15, 14, 10, 18 y 25; total, 82 puntos, que con los 374 de los ejercicios anteriores, hacen un total general de 456 puntos.
Opositora número 21, Srta. Angeles de Gaticos Ramazo, le tocó la lección 15 de Aritmética y obtuvo 24, 25, 25, 25 y 25; total, 124 puntos, que con los 347 de los anteriores ejercicios, hacen un total general de 471 puntos.

Las opositoras números 4, 7, 14 y 19, presentaron certificado de enfermedad, reservándose el derecho de verificar los ejercicios para el final.
La número 6 no se presentó al llamamiento y quedó excluida.

Desde Villamartin

Sr. Director de El Porvenir.
Mi querido amigo: Cuando esta correspondencia llegue á poder de usted habrá dado comienzo á la feria de este pueblo, cuya víspera es hoy, notándose la animación que es natural con la concurrencia de muchos forasteros procedentes de los pueblos de la serranía, de la comarca jerezana y de las regiones extremeña y valenciana. Es indudable, por consiguiente, que esta feria no pierde su antigua importancia y renombre, por mucho que sea el natural apatío de estos vecinos y de sus representantes de siempre, que, con un desconocimiento completo de la realidad, no explotan aquel renombre ni acuden al reclamo forzoso de la vida moderna, para prestar á esta feria todo el atractivo y brillantiz que le corresponde y que en lo antiguo la hicieron muy celebrada, cuantos agricultores, ganaderos y comerciantes alcanzaron fama de entendidos negociantes en el comercio de los productos de su reino de Portugal.

Sirva este preámbulo de indirecto aviso á las autoridades municipales de Villamartin que hayan de suceder en el futuro, para que comprendan cuánta es la conveniencia de buscar atractivos para esta feria, procurando su publicidad por todos los ámbitos de España en carteles distintamente formulados, y en los que no deben echarse de menos las recompensas á los ganaderos y negociantes que presenten en el mercado los mejores productos de su industria. Prometo mucha animación la rifa que para estos días se prepara por la Conferencia de hermanas de San Vicente de Paul, cuyos productos se destinan al ejercicio de la caridad entre los enfermos pobres de este pueblo. Dichas hermanas, con la dirección de su cura párroco, don Rafael Segovia Recio, han conseguido, de las muchas y buenas relaciones que cuentan, obtener un crecido número de objetos artísticos de toda clase con destino á dicha rifa, y es seguro que llamarán la atención de estos vecinos y de la colonia forastera, y unos y otros no dejarán de prestar á este nobilísimo pensamiento el más decidido apoyo, más que por el interés que pueda reportarles, por el fin cristiano que esa idea representa, con lo cual dichosa está que merece todas nuestras simpatías, siendo esta la rifa esencial para que, desde luego, le ofrezcamos nuestro seguro apoyo y concurso.

Ayer se desencadenó una horrible tormenta por este pueblo, pesando sobre nosotros su influencia más de tres horas y teniendo que lamentar la muerte de un individuo, vecino de Arcos de la Frontera, que cayó, víctima de una chispa eléctrica, á poco más de un kilómetro de esta villa, junto al puente sobre el Guadaleta en la carretera de Bormos. Los daños sufridos en el arbolado, especialmente en los olivares, son de alguna consideración. Hasta mañana, que le transmita las impresiones primeras de la feria, en orden á la concurrencia y cotización de la ganadería, me repito de usted su atento amigo afectísimo, q. b. s. m.—El Corresponsal.

El precio de los trigos

Alguna alteración esencial han sufrido en la semana pasada los mercados trigueros. Nos referimos á la desaparición de la firmeza que venia observándose en los precios. Esto—dicen personas competentes—tenía que suceder por la falta de motivos racionales que justificasen las pretensiones de la oferta. La plaza de Barcelona ha iniciado este movimiento de rescisión, que hay quien cree que no tardará en extenderse por los demás centros productores. La flojedad comienza á dominar en las operaciones. Se ha vendido allí trigo añejo de Salamanca, nuevo mezcla, á 45 y 1,2 reales fanega, y trigo nuevo de Valladolid á 45 y 1,2 reales. No había compradores para trigos nuevos de Salamanca á 46 y 1,2 reales y trigo rojo de Burgos á 44 y medio ídem. Hay mucho trigo ajado á recibir, además de las fuertes partidas que diariamente llegan, lo cual, añadido á la flojedad del mercado hatinero, hace difícil el negocio. En trigos extranjeros no había operaciones. Valladolid vendió los trigos á 41,50 reales

fanega en los almacenes del Canal, y 44,75 en los generales. En Risco se ofrecen á 43 reales, sin compradores. Arévalo vende los trigos á 45 reales fanega. Los demás cereales siguen firmes y con tendencias al alza.

A los estudiantes

A las preguntas que nos dirigen muchos señores padres de escolares respecto al alcance que tiene el último R. D. del señor ministro de Instrucción Pública, tenemos que manifestarles que los alumnos oficiales pueden matricularse y hacer los estudios en el centro ó Universidad que les convenga y que la obligación de dar validez académica á los estudios hechos privadamente en la Universidad en cuyo distrito se reside, se refiere solamente á los alumnos de enseñanza libre. Bien entendido, que los estudiantes que viven en Sevilla pueden matricularse oficialmente en la Universidad de Granada y recíprocamente los de aquella capital y su distrito pueden hacerlo en la de Sevilla ó en cualquiera otra.

JUSTICIA

(Fragmento)

¡Justicia! Aquí en nuestro país anda por las nubes, desde las cuales baja de vez en cuando para ser envuelta, comida y devorada por la gracia. Concedida su administración, por las llamadas conquistas de la libertad, al pueblo, viene después éste á demostrar con veredictos imprudentes que no tiene aún capacidad bastante para distribuirlos entre los ciudadanos. De aquellas condiciones que al juzgador exige el Rey Sabio, apenas si posee alguna el moderno juez de hecho; por donde resulta que estos tribunales de opinión, antes que la justicia, practican la gracia, la verdadera gracia de indulto para las penas que la ley escrita debe aplicar á determinados delinquentes.

Por ansias, muy atendibles seguramente, de regeneración nacional, clases respetables y agrupaciones numerosas hablaron de realizar un ideal supremo de justicia, eludiendo precocemente el cumplimiento de sus deberes más elementales. ¿Qué se puede y debe exigirse siempre mucho—de faltas y de errores que tienen su origen, su explicación y su desarrollo en el pecado común; en ese pecado que todos cometemos al fijar reglas de conducta á los demás, sin cuidarnos poco ni mucho de regular la conducta propia. Y no se hable de la justicia técnica, de la que podría llamarse meramente burocrática. No sé yo cómo funcionarían en otros países los tribunales llamados á conocer de las acciones, de las faltas y de los delitos en las instancias y períodos diferentes del procedimiento civil ó criminal. Lo que sé es que aquí, en nuestra tierra, funcionan mal y con monotonías de rutina perdurable, que entorpecen la marcha de la justicia y que la hacen dispendiosa, muy dispendiosa y muy temible. ¡Cuántas demandas quedan «inéditas» ante el temor del arancel curulesco, rico en partidas de esas que parten por el ojo al litigante. Y en el terreno penal, ¡cuántas evasivas no invitan el ciudadano, «por miedo á la justicia», para no «danzar» en juicios y procesos, aunque de su intervención en ellos puedan resultar el esclarecimiento de un delito y la reparación de un mal!

Pensando en todo esto y conviniendo todos en que se hace preciso variar de conducta, es lo cierto que nada práctico se realiza en tal sentido. Hablar, sí, hablamos mucho, porque la retórica y dialéctica parece que son los únicos dones que el infortunio nos ha dejado; pero no pasamos de ahí. Y, sin embargo, debemos meditar necesariamente en que todos, absolutamente todos, estamos obligados á hacer algo por nuestra cuenta, á poner algo de nuestra parte. Porque si no lo hacemos, posible es que ese nuestro sempiterno charlatreo de indicetas comodas se vea cortado, cuando menos lo pensamos, por voces extrañas y por argumentos contundentes que nos muestren de pronto toda la penumbra y toda la tremenda responsabilidad de nuestro mal entendido ejercicio de justicia...

RAFAEL SOLÍS.

EXAMENES DE INGRESO

Confirmado las declaraciones del señor García Alix que publicó recientemente el Heraldo respecto de los exámenes de ingreso en Facultad, dijo ayer el ministro de Instrucción pública á una comisión de padres de bachilleres que le visitó, que no suprimía el examen de ingreso. Ahora bien; el Sr. Alix, comprendiendo, sin duda alguna, que los que en este año tengan que examinarse, han de hacerlo sin la debida preparación por haberse publicado el decreto bien avanzado Julio, ofreció recomendar que se tuviese benevolencia con los alumnos que se presenten en este año y que los que ahora resulten suspendidos puedan volver á examinar en Abril. También ofreció ampliar hasta el último día de Septiembre el plazo para solicitar examen de ingreso respecto de los alumnos que por causas debidamente justificadas no lo hayan podido solicitar hasta el día 20, en que terminaba el plazo legal.

Extracto de la "Gaceta"

20 de Septiembre

GUERRA.—Real decreto concediendo la gran cruz de la orden de San Hermenegildo al capitán de navío de la Armada D. Pedro de Aguirre.

GOBERNACION.—Dirección general de Administración.—Subasta para la ampliación de obras en el Colegio de Nuestra Señora de los Remedios en la ciudad de Toledo. Disponiendo se publique en la Gaceta la relación de los alcaldes que en la última revista anual no han dado cumplimiento á lo prevenido en el reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento. INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden acordando la distribución de asignaturas en la Facultad de Filosofía y Letras. Subsecretaría.—Nota bibliográfica de obras impresas en castellano en el Extranjero, cuya introducción en España se solicita. AGRICULTURA.—Real decreto aprobatorio del Reglamento para servicio de coches automóviles por las carreteras del Estado.

ción de obras en el Colegio de Nuestra Señora de los Remedios en la ciudad de Toledo. Disponiendo se publique en la Gaceta la relación de los alcaldes que en la última revista anual no han dado cumplimiento á lo prevenido en el reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento. INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden acordando la distribución de asignaturas en la Facultad de Filosofía y Letras. Subsecretaría.—Nota bibliográfica de obras impresas en castellano en el Extranjero, cuya introducción en España se solicita. AGRICULTURA.—Real decreto aprobatorio del Reglamento para servicio de coches automóviles por las carreteras del Estado.

Pérdida y abordaje

Por tratarse de buques que hacen escalas en nuestro puerto, no hemos informado esta tarde de los incidentes marítimos que han sufrido los vapores *Caerleon* y *Ossian*. El vapor inglés *Caerleon*, que zarpó de Sevilla con rumbo á Goolce, con el cargamento de 1.050 toneladas de mineral de cobre, naufragó al doblar el cabo Finisterre, á consecuencia de un fuerte golpe de mar, que le causó en su casco una gran vía de agua. El *Caerleon* perdióse completamente á los pocos minutos, salvándose la tripulación, compuesta de 17 hombres, en el vapor transporte *Canadian*, que venia con rumbo de Buenos Aires á Amberes, desembarcándolos en el puerto de Dover. Por cablegramas también, se tienen noticias que el vapor inglés *Ossian*, que se dirigía á Sevilla con carga general, ha sufrido un abordaje con otro vapor de la misma nacionalidad á su salida de Leith, teniendo que entrar de arribada en el puerto de Grimsby con importantes desperfectos en la proa y casco del buque, que tardarán algún tiempo en que sean reparados.

LAS COGEDORAS

El año era abundante de aceitunas, y en la hacienda había numerosas cogedoras que despojaban con increíble agilidad los cogollos de los olivos del morado fruto. El manijero ó capataz, después de consultar los astros mientras botezaba se desahogaba con sus compañeros, cuando algunas dormían hacía cincuenta mujeres, y empujando la puerta dijo con voz áspera: «¡Alabao sea Dios!» Y encendió un fósforo que iluminó débilmente aquel salón destarado y sucio, cuya atmósfera era asfixiante, enrarecida por la respiración de muchas personas aglomeradas en aquel espacio, donde se hacía imposible la renovación del aire. Por la puerta entreabierta escapaban bocanadas de aire caliente, cargado de olores desagradables. El capataz encendió el candil que pendía de una cuerda, sujetó por el otro extremo á una viga del centro, y á su luz pudo verse el suelo cubierto de jergones, ocupados por seres humanos que se agitaban bajo las mantas y se iban incorporando, apartando con las manos los desordenados cabellos, que les caían sobre los ojos. Cuando alguna no daba señales de haber despertado, uno de sus compañeras, la más perseguida, le decía empujándola: «¡Falanilla, despierta que han echao el Cristo: alévantate y vístete que ya es tarde. A la vez que se iban levantando salían al patio desde donde se oía la chacota y algazara que araban tomando asiento donde podían, sobre un cántaro, un palo ó una piedra; á tientas desoreaban un poco sus cabellos y los trenzaban, atándolos con un pañuelo y cubriéndose luego con el clásico y anchísimo sombrero de palmas adornado con trapos de colores, pedazos de espejo, y un penacho de plumas de pavo real. Una de las muchachas, la más traviesa, la más alegre, la más lista y una de las más bellas, apodada la *Contera*, se acercó al capataz y dándole una palmada en el hombro, con un lenguaje pintoresco, incorrecto, ininteligible le dijo: «—Tío Juanico, miente que es muy temprano: allí se van los astillejos, que dijo el guason del señorito que se llaman la Osa mayor, por encima del tejo de la bodega: todavía es ayé: ¡pués no mira usted poco por el amc; como si tuviera que herasarlo!» «—Oalla jablora—grufó el tío Juanico—vamos al campo zagalas que es medio día. El cielo estaba poblado de estrellas, y cogedores y vareadores se dirigían al tajo sin que el alba hubiese asomado por el horizonte. Estaba más oscuro que boca de lobo. «—Tío Juanico—decía con sorna la *Contera*, cogiéndose al marsellés del capataz,—sírvame un té de lazarrillo, que me voy á estrellá contra un olivo; voy el topozano, como los alfarajanes; más valiera que se hubiera usé trajo la farola de cojé pájaros, pa sabé por onde vamos. ¡Ab! tene que cuidar con no cambié el tajo y nos vaya á cojé en el suyo el guarda del Vicario, tomándonos por ladrones. «—¿Te quieres cayá y no sé jablora, tabardillo? «—Así de chacota, llegaron al tajo cuando clareaba el día.

El sol llegaba al zénit y por entre las calles de los olivos se veían cruzar las cogedoras, yendo á vaciar los *zorrillos* llenos de aceitunas en las canastas grandes; llenaban el espacio los ecos de sus cántaros, el sol reflejaba en los espejos de los sombreros, que proyectaban grandes lunares de oro en la sombra de los olivos, sonaban sobre las rameras los golpes de las varas con que los vareadores chaban al suelo las aceitunas y resonaban de las cogedoras las carcajadas multiplicadas por el eco en la umbría formada por los álamos del arroyo cercano. «—¡Tabacó!—gritó el capataz; bajaron de

SEVILLA MODERNA

Velázquez, 1. San Acasio, 3.

El próximo Domingo, gran Exposición de las novedades de la temporada.

COGNAC JIMENEZ LAMOTHE

Joven solo, soltero, castellano, dese oco referencias y mejor conducta. Dan razón en la Administración de este periódico.

San Antonio de Padua

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de Facultad y Carreras especiales

D. Antonio Márquez y Pérez

Argote de Malilla 26 y Franco 55.—Sevilla

COGNAC MARQUIS DE MISA

A los panaderos

Los buenos centros

Es útil saberlo

Compañía Sevillana de Electricidad

La Primera de la Cruz del Campo

Por telegrafía

Los periódicos

Los obstáculos

Entrevista

El shah de Persia

Oficiales mariadados

Aviso a los comerciantes

AGENTES DE SEGUROS

DEBE LEERSE

Silvela a San Sebastián

Explosión de una bomba

Telegrama

Yanquis y filipinos

En una romería

Victimas del ciclón

Entre jaiteros y traiferos

Los nacionalistas

La cuestión de China

Lo del Transvaal

Un combate

Bolsa de Madrid

EDICION DE HOY 22

Crónicas teatrales

"El Estigma"

Anteayer se reunió la comisión ejecutiva de la Asociación Sevillana de Caridad...

Sucesos

Sección religiosa

las escaleras los varedores, saltaron los sorrillos las cojedoras y casi a un tiempo dijeron todas:

—Canasta llena.

La Cantera guardó silencio: a su canasta le faltaban dos sorrillos, pero no era ella la culpable, sino Blasillo, un varedor, que por enfadarla y oírle, está pocas aceitunas y la llamaba torpe y floja.

Tenía el canastillo casi lleno, y ya se disponía a bajar para vaciarlo, cuando advirtió que Blasillo, debajo de ella, miraba hacia arriba, y lo más grave era que, bregando en la escalera, se le habían desbaratado los calzones que formó con el zagalejo.

—¿Qué has visto, Blasillo?

—Las estrellas—contestó limpiándose la sangre con la manga de la camisa.

Sucesos

Mordida.—En la casa de socorro del Prado de San Sebastián ha sido curada de la mordedura de un perro en la pierna izquierda, la niña María Luisa Pozo.

Temeridad.—Anoche llamó la atención de los agentes de la autoridad un carro que, sin conductor, transitaba por la Cancha del Rosario. Al ser reconocido el carro, se encontró que el conductor, Francisco Basilio Sejo, iba dormido dentro. El comandante de la guardia municipal, que en aquel momento se encontraba por aquel lugar, dispuso fuera detenido.

Caida.—En la plaza del Duque de la Victoria tuvo la desgracia de dar una caída un individuo llamado Miguel Sánchez Martín. Trasladado a la casa de socorro de la plaza de San Francisco, fue curado de una herida continua en la región frontal, contusiones en el antebrazo izquierdo y erosiones en la pierna del mismo lado.

Una pedrada.—En el Hospital Central ha sido curado el niño Manuel Moreno Aguirre de una herida en la cabeza, que le produjo una fractura el día 14 de Agosto último.

Caridad

Suscripción para comprar un carrizo al desgraciado joven Ricardo Gutiérrez Calvo, a quien le destruyó el tren las dos piernas en la estación de Dos Hermanas el día 14 de Agosto último.

Noticias sueltas

Para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia, ha sido satisfecha en el día de hoy por la Depositaria pagadora de la Delegación de Hacienda la suma de 10.226 76 pesetas.

A nombre de don Valentín Ayesta se ha recibido en esta Delegación de Hacienda un libramiento del ministerio de la Guerra.

La guardia civil del puesto de Lora de Estepa ha detenido a un individuo llamado Francisco Lora Román, autor del incendio ocurrido en los primeros días del mes actual en el sitio conocido por *Lesonillo*, término de la expresada villa.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer, ascendió a la suma de 28.796 71 pesetas.

Se colocan manguitos para gas clase extra, luz intensísima, cualquiera que sea su tamaño a una peseta!

Tabos-pantallas cortos franceses elegantísimos, desde sesenta céntimos.

Mecheros de todas marcas y tamaños. Se hacen instalaciones económicas a la francesa.

Los avisos se reciben en la calle Sierpes número 5, almacén de papel.

Temperatura media a la sombra, 26,1 centígrados; máxima, 33,4; mínima, 18,8; máxima al sol, 37,8. Presión barométrica: máxima, 757 milímetros; mínima, 756,2.

Se encuentra ligeramente indisputada la hija del gobernador civil, señor Ouesta y Haro.

En la secretaría del ayuntamiento de Lora de Estepa se halla de manifiesto por término de quince días el proyecto de presupuesto adicional que ha de regir el próximo año, y en la de Villaverde y Los Palacios por ocho días el padrón de subsidio industrial correspondiente al año de 1901.

Ha fallecido en Zurich el Sr. D. Aurelio Segovia y Ardizzone, hermano del conde de Ossa Segovia.

Decansa en paz y reciba su familia nuestro pésame.

El soldado Rafael Fuentes Soler, afecto a la reserva de Ouma, procedente del batallón Cazadores de Sgorbe, se presentará en el segundo Negociado de esta Subinspección (exponente de Sant. T. úm. 6), de siete a doce de la mañana, en cualquier día no feriado, para enterarlo de un asunto.

Ha fallecido el empleado de esta Delegación de Hacienda don Romualdo Espinosa de los Monteros.

En la tarde del 17 del actual se declaró un incendio en el cortijo de *Esquivel*, término de Barquillos, propiedad de don Manuel Vázquez Armero, siendo pasto de las llamas un almízar de paja.

El incendio fué casual.

No «más dolores de muelas» usando a diario el más eficaz, el más barato, de exquisito perfume y de acreditada historia de 23 años; el mejor de los dentíficos conocidos, Licor del Polo de Orive, con cuyo empleo no se sufre ningún padecimiento en la dentadura. Farmacias y perfumeras.

Mejor es prevenir que lamentar; así al que conoce las inmensas ventajas dentíficas del Licor del Polo de Orive, lo usa a diario, porque está seguro de no padecer jamás de la boca.

Señoras casadas ¿queréis tener a los hombres constantemente pegados a vuestras falda? Los retendréis con la sonrisa en los labios, mostrándoles la dentadura, emblema de la bondad de vuestro corazón, perfume de el aliento, con el más barato y más higiénico de los dentíficos, Licor del Polo de Orive.

Las madres que crían a sus hijos con leche propia necesitan tomar el Glicerofosfato de cal Granulado Espinosa el mejor y más agradable tónico-reconstituyente del organismo. Puede dársele a los niños en la leche o sopas una cucharadita para favorecer la dentición y desarrollo.

Venta: Gran Farmacia Económica, Plaza Encarnación 10, esquina al Coliseo, Sevilla.

Recomendamos el nuevo modelo de máquinas para afeitarse, que a 6 pesetas venden en el *Basar-Lozano*, Sierpes 49.

La camisería de J. Pedregal recibe continuamente grandes novedades en corbatas, pergamus, cuellos y luños.

En artículos para caballeros, a precios fijos invariables y muy baratos, han recibido el más completo surtido en *Sevilla Moderna Velázquez y San Acasio 3*.

MIL PESTAS al que presente *Opusculas de sándalo* mejores que las del doctor *Pied*, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. *Pied* del *Piso 6*, farmacia *Barcelona*.

Habiendo tenido ocasión de tiempo ha esta Dirección los graves perjuicios que tanto a los intereses de los señores consumidores como a las mismas Compañías pueden proporcionar las instalaciones y reparaciones ejecutadas por personal falto de la competencia necesaria y que no emplee los materiales que reúnan las condiciones debidas, ha resuelto hacer presente al público que en lo sucesivo no admitirá ni aprobará ningún trabajo que no sea ejecutado por los instaladores reconocidos y autorizados por la Compañía y que son los siguientes:

Señores Caravaca Hermanos, instaladores de la Compañía.

Sr. D. Antonio León Varga, instalador autorizado.

Estos señores instaladores facilitarán a el personal que empleen un documento que los acredite para con los señores consumidores como empleados a sus órdenes, y con lo cual desaparecerán los abusos que esta Compañía trata de evitar.

Igualmente se hace saber a los señores abonados que en el establecimiento de los señores Caravaca Hermanos, calle Testuán 30, tiene establecido esta Compañía un servicio de guardia permanente, para acudir al momento a las reclamaciones que, por fallos de alumbrado, formulen los señores consumidores.

Sevilla 21 Septiembre 1900.—El Director, *Otto Engelhardt*.

Artillería de Campaña

Primer Regimiento Montado

El día 1.º de Octubre a las 11 de la mañana, tendrá lugar en el Cuartel que ocupa este Regimiento en la Fábrica de Tabacos, la venta en pública subasta de 4 caballos de desecho. Lo que se hace saber al público, a los efectos de su concurso.—El Capitán Ayudante, *Velarde*.

Sala de Armas

Orfila, 10.—Gimnasio Médico

A los maquinistas Navales

La Asociación de maquinistas de la marina mercante, domiciliada en Bilbao, ha dispuesto establecer su sucursal en Sevilla, con el objeto de dar a sus asociados que frecuentan este puerto una casa de comercio de cobrador de un cargo de una carpeta o la representación de alguna casa de comercio en cualquier punto de la Península. Dicho joven tiene quien responda de su conducta y honradez. Para informes dirigirse a la Dirección de este periódico, Cánovas del Castillo, 40.

AGENTES DE SEGUROS

Una compañía de Seguros contra los accidentes del trabajo, solicita agentes en esta provincia, para trabajar a la comisión. Las proposiciones se dirigirán a la redacción de este periódico, siendo inútil hacerlas sin buenas referencias.

DEBE LEERSE

Preparación para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales. Alumnos internos y externos.

Academia Central, Plaza de la Universidad 3, Barcelona.

Soliciten datos al director de este Centro.

COGNAC JIMENEZ LAMOTHE

San Antonio de Padua

D. Antonio Márquez y Pérez

COGNAC MARQUIS DE MISA

A los panaderos

Los buenos centros

Es útil saberlo

Compañía Sevillana de Electricidad

La Primera de la Cruz del Campo

Por telegrafía

Los periódicos

Los obstáculos

Entrevista

El shah de Persia

Oficiales mariadados

Aviso a los comerciantes

AGENTES DE SEGUROS

DEBE LEERSE

Silvela a San Sebastián

Explosión de una bomba

Telegrama

Yanquis y filipinos

En una romería

Victimas del ciclón

Los nacionalistas

La cuestión de China

Lo del Transvaal

Un combate

Bolsa de Madrid

EDICION DE HOY 22

Crónicas teatrales

"El Estigma"

Anteayer se reunió la comisión ejecutiva de la Asociación Sevillana de Caridad...

Sucesos

Sección religiosa

del drama, en que *Roberto* le revela el gran secreto de su vida. La actriz expresó de un modo admirable todo lo que pasaba por su espíritu.

Fernando Díaz de Mendoza es desde luego un actor, y un actor de la buena escuela, en las mejores condiciones para alcanzar el puesto a que sus legítimos ambiciones le conducen. Tiene el distinguido artista una naturalidad elegante, pronuncia muy bien y son sus modales de una distinción no frecuente, por desgracia, en nuestros actores.

Dijo muy bien, entre otras cosas, la carta que *Roberto* dirige al director del periódico *La masa de Fraga*, y expresó muy acertadamente la decorosa siltvez aquella con que responde a los bárbaros respaldos de las fieras que poco antes se disputaban el honor de su amistad; cuando esperaban de él o provecho u honor simplemente.

En la escena de la *revelación* quizás no estuvo todo lo apasionado que la situación exige. Acaso en el momento de darse el tiro también estuvo frío. En cambio, expresó bien el horrible comenón que le produce la duda de si será un secreto revelado y extendido entre la sociedad que le rodea primero, y entre toda la sociedad, que le calumnia y le repole después.

La señora *Martínez* hizo con notable desenvoltura su entrada en el primer acto.

El señor *Pezrin*, aunque libre de ciertos defectos muy censurables de que adolece cuando se da a las imitaciones de *Calvo* y de *Vico*, no habló, sin embargo, con toda la naturalidad que pudiera exigirsele.

En los demás actores fuera fácil hallar motivos de censura.

Noticias sueltas

Ayer recibió cristiana sepultura el cadáver de nuestro malogrado amigo don Francisco Ruiz Estevez, distinguido poeta y fundador y expropiario del colegio de San Francisco de Paula.

Si en cosas como el presente impone la costumbre, como tributo piadoso a la memoria de los que fueron, el hacer exposición de sus virtudes, hoy nos creemos afortunados de hacerlo. El nombre honrado del señor Ruiz Estevez dice más en obsequio de quien lo llevab, que cuanto nuestro pensarnos permitiría decir.

Descansa en paz el amigo *José* y consólolo y reciba en familia la seguridad de que compartimos con ella su dolor por tan irreparable desgracia.

En breve firmarán el contrato de esposas las distinguidas señoritas *Angeles Brunet* y nuestro querido amigo don *Manuel González Rull*.

Esta noche se reanudarán los espectáculos en el teatro *Portela*, una vez introducidas en él varias reformas, que seguramente han de engrandecer al público.

El programa para la función de esta noche lo publicamos en la sección correspondiente.

En el Cabildo celebrado ayer en el Ayuntamiento se aprobaron sin discusión todos los dictámenes que figuraban en el orden del día.

El Cabildo, al que asistieron cuatro concejales, duró un cuarto de hora escaso.

A tercera hora se estrenó anoche en el teatro del Duque la zarzuela en un acto original de don *Luis Larra* (hijo) y música del maestro *Cesecada*, que lleva por título *El maestro de obras*.

La zarzuelita no puede presentarse como modelo, tiene un ventajoso sobre la gran mayoría de las de su género, alguna más originalidad, unido y otros recursos los chistes de color y una hora.

Los encargados de un interpretaron hicieron esfuerzos por sacar partido a sus partes, consiguiéndolo a veces, especialmente el señor *Carbón*, que estuvo muy moderado. Los coros y la orquesta cumplieron, repitiéndose un coro del cuadro segundo que resultó muy eficaz.

El público aplaudió al terminar la obra levantándose el telón varias veces.

Nuestro querido colega *Blanco y Negro* publica esta semana un notable número, figurando entre otras interesantes actualidades el último retrato de *Kruger*, la inauguración del monumento a *Zorrilla* en *Valladolid*, el duque de los *Abruzzos* y su *ya Estrella Polar*, y las fotografías de los toreros cordobeses *Machugato* y *Lagarbino*. Las planas en color, admirablemente reproducidas, son originales de *García y Rodríguez*, *Martínez Abades* y *Estevan*, completando tan interesante número artículos y poesías de la *Pardo Bazán*, *Fernandor Bello*, *Rueda*, *Reyes*, con ilustraciones de *Regidor*, *Blanco Coria*, *Varela*, *Apaes*, *Mestres*, *Xandará* y *Karikato*.

Anteayer se reunió la comisión ejecutiva de la Asociación Sevillana de Caridad, dándose cuenta de la suscripción de 100 pesetas hecha por una sola vez por don *José Torro* y *Hoyos*, don *José García* de los Santos por dos pesetas mensuales y don *Aurelio Yañez* cinco por una sola vez.

La Asociación Sevillana de Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas: Socorridos con volantes para ingresar en el albarco de *Capuchinos*; 2; id. con metálico, 36; id. id. con bonos para comer en las tiendas asilos, 256; id. con bonos solamente, 88; total de bonos repartidos, 369.

Bonos de comestibles y combustibles repartidos, 369.

Total de individuos socorridos, 1.337.

Ha regresado de su excursión al extranjero nuestro particular amigo el conocido banquero don *José de Montes Sierra*.

Mañana domingo regresará a Sevilla, después de terminada la temporada de baños en *Ohielans*, el diputado *Cortes* por esta circunscripción *D. Pedro Rodríguez de la Borbolla*.

Sucesos: En la pasada noche promovieron un escándalo en la taberna de la *Maravilla* varios individuos en unión de una mujer.

Los citados sujetos pasaron detenidos a la prevención municipal.

En la calle *Luna*, por cuestiones de familia, trabaron pendencia varias individuos, las que promovieron un escándalo más que regular. A éste se puso fin con la intervención de la autoridad.

Sección religiosa

Santos del día 22.—S. Maurilio y Opa. mrd. Indulgencias.—El Jubileo de los cuarenta horas se gana en la L. del Santo Angel.

Baños sulfurosos en casa

Aguas Sulfuroso-Arsenical de Carratraca (artificial)

Venta: GRAN FARMACIA ECONOMICA Encarnación 10, esquina al Coliseo.

Estas aguas, cuya composición química es todo lo más asimilable a las naturales que la ciencia alcanza, están recomendadas por los principales Médicos de España, para la curación de las enfermedades siguientes: DERMATOSIS HERPÉTICAS, ERENTANIAS, ACNE, PELLAGRA, ESCORRULAS, SIFILIDES y PADRIMIENTOS DE LA MATRIZ.

Por telegrafo

servicio especial de EL PORVENIR

Movimiento de buques

Madrid 21, 10 m. Han fundado esta tarde los torpederos holandeses Seylla y Heidia procedentes de la Coruña.

Reunión del Fomento

BARCELONA. Existe gran expectativa para la reunión que celebrará hoy la junta del Fomento Nacional.

Jeiteros y trañeros

En la ría de Maros ha ocurrido una grave colisión entre los tripulantes de varias lanchas jeiteras y trañeras.

El obispo Silvela

El presidente del Consejo, refiriéndose a los muchos ocurridos en Linares, ha manifestado que tienen por origen disensiones entre los mismos obreros.

Firma de la reina

SAN SEBASTIAN. La reina ha firmado la aprobación del nuevo reglamento para el arqueo de los embarcaciones mercantes.

De la corte de verano

SAN SEBASTIAN. La reina y el archiduque han pasado hoy a pie haciendo compras en varios comercios.

A la Gran Antilla

VIGO. Ha marchado a la Habana el transatlántico Reina Cristina.

Contra las corridas detoras

OVIEDO. Se ha celebrado el anunciado mitin socialista de propaganda contra las corridas de toros.

Estado de "Valentín"

El diestro alcaide Antonio Olmedo Valentín, muy mejorado de la herida en el

cuello que recibió en Mora de Toledo, ha marchado a Bilbao, donde torerá el domingo.

Madrid 21, 10 30 n.

Cambio de destino

Se han dado ulado las órdenes oportunas trasladando a Alicante a don Enrique Terrol, electo jefe de la sucursal del Banco de España en Sevilla.

El enviado italiano

SAN SEBASTIAN. El enviado italiano marchará mañana a Madrid, guardando el incognito.

Aprobación de Dato. Los heridos del "Infanta Isabel"

SAN SEBASTIAN. Se asegura que el Sr. Dato aprobará el informe del marqués de Portago en el expediente de Correos.

Llegan los alcaldes

PARIS. Han llegado todos los alcaldes invitados al banquete que se celebrará mañana.

Aprobación de un "bill"

RIO JANEIRO. El Congreso ha aprobado un bill relativo al Banco respondiendo del reembolso de los depósitos.

Noticias que se lasienten

ROMA. La prensa oficiosa desmiente el proyecto de nuevo viaje al Polo por el duque de los Abruzzos.

Medida de gobierno

Asegúrase que el conde de Toreno dispondrá la clausura de las casas de locuocinio en las calles principales de la corte.

Don noticias

Niéga que piense realizarse ninguna combinación de cargos militares, obligando al Gobierno al general Molté a que continúe en Valencia.

El expediente de Correos

Ha marchado a San Sebastián un funcionario de Correos, llevando el expediente instruido contra los señores Primo de Rivera y Rayo.

Ruptura de negociaciones

Asegúrase que se han roto las negociaciones con las casas Krupp, Saint-Ohamond y Orense para la adquisición de 144 cañones de tiro rápido.

La reunión del Fomento

BARCELONA. A las cinco de la tarde comenzó la junta general de la sociedad el Fomento del Trabajo Nacional, presidiendo el presidente interino señor Panarelli.

Acéptase por aclamación la proposición

del señor Ferrer y Vidal de que se celebre una reunión el miércoles a las cuatro de la tarde, levantándose la sesión acto seguido.

Aguas LORURADAS SODICAS SULFUROSAS DE

SAN TELMO

Especiales para la Escrófula, Herpas, Acemia, Enfermedades de la Piel y Nerviosas

TEMPORADA: DE 1º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

El MÉDICO-DIRECTOR habita en el HOTEL DE JEREZ

Fidense prospectos al Administrador del Balneario en Jerez de la Frontera

Otra vez la Unión

ZARAGOZA. En una conferencia que han celebrado los señores Paraso y Castro se trató de que volviera el primero a presidir la Unión.

Del Transvaal

Madrid 21, 5-30 t. a 22, 3-30 m.

General herido

LONDRES. El general inglés Hildian ha sido herido al combatir a Groothe.

La de China

Madrid 21, 5 t. a 22, 3 30 m.

Atendia por Morito

de igual pelo que los anteriores y bien puesto.

Novillada

(DE CORRESPONSAL ESPONTÁNEO) Salamanca 21, 6 50 t.

Toros en Ecija

Ecija 21, 7 t.

más que al dar principio la corrida se vio la plaza completamente llena.

El ganado que ha de lidiarse pertenece a la vacada de Muruve.

Primero

De pelo negro, bravo y codicioso, aguanta ocho puyazos dejando sobre la arena tres acómilas.

Segundo

Cardeno y mogón. A su salida lo lancea Montes de capa con mucho lucimiento.

Tercero

De poca corpulencia, también de pelo negro y mogón como el anterior, toma de refilón cuatro varas, huyéndose al castigo, por lo que el público pide que sea retirado al corral.

Cuarto

Atendia por Morito, de igual pelo que los anteriores y bien puesto.

Quinto

Con mucho poder recibe nueve puyazos, destrozado un solipado.

Sexto

Atendia por Morito, de igual pelo que los anteriores y bien puesto.

Septimo

Con mucho poder recibe nueve puyazos, destrozado un solipado.

Octavo

Atendia por Morito, de igual pelo que los anteriores y bien puesto.

Noveno

Con mucho poder recibe nueve puyazos, destrozado un solipado.

Décimo

Atendia por Morito, de igual pelo que los anteriores y bien puesto.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques

20 de Septiembre.

Entradas. Vapor español Juan Cunningham de Liverpool y escalas, con carga general; vapor español Sanlúcar de Bonan, con pasaje; vapor español García de Vinuesa de Marsella y escalas, con carga general.

Salidas. Niégono. Despachados. Vapor español Cabo San Vicente para Bilbao y escalas, de 1.213 toneladas, capitán Sarrazán, con carga general; vapor danés Goldborg para Ardrrossan, de 1.669 toneladas, capitán Jensen, con mineral de hierro (Cerro).

Noticias

Han salido a la mar hoy, el vapor español Vizcaya y el bergantín Bama.

Comercio

MATADERO

Reses cortadas en el día de hoy. 2 toros, 2 bueyes, 18 vacas, 2 novillos, 2 atres, 7 corderos, 28 chivos, 8 terneros, 0 carneros, 0 machos, 184 ovejas y 0 cabras.

Precios al público. Bueyes de 1'45 a 1'55 pesetas kilo; vacas de 1'70 a 1'80; terneros, de 1'75 a 1'90; corderos, de 1'15 a 1'20.

Precios al público. Reses mayores de 1'20 a 3'00; ternera, de 2'00 a 3'00; cabra y macho, de 0'80 a 0'90; oveja y cabra, de 1'50 a 1'60.

Las reses cortadas han pesado 9.541.656 kilos. Han sido repartidas 8 mayores y 5 menores.

ACHITE

Existencia de ayer 0.000 arrobas. Entrada de hoy hasta las diez, 000. Nuevo depósito 000 arrobas.

NERGADO DE CEREALES

Table with 2 columns: Cereal type and Price. Includes items like Frigo extremo, trigo, cebada, avena, maíz, habas, alfalfa, etc.

Orden de la plaza

Servicio para el día 22.

Jefe de día: el Teniente Coronel de Artillería D. Luis de la Sierra.

Hospital y provisiones: el capitán de idem don Luis Zanuel.

Parada: Cazadores de Segorbe.

De orden de S. E. El comandante sargento mayor, Antonio Iñ.

Espectáculos

TEATRO DE SAN FERNANDO. Compañía Dramática Española María Guerrero-Fernández Díaz de Mendoza. A las ocho y media, «La hija del mar» (estreno).

TEATRO DEL DUQUE. A las 8, «El traje de luces». A las 9, «Juanilla». A las 10, «El maestro de obras». A las 11, «El chiquillo» y «La muela de Julio».

TEATRO PORTELA. A las 8 y 1/2: «La Praviána». A las 9 y 1/2: «Los cohetes». A las 10 y 1/2: «El ejido derecho» y «El chiquillo». A las 11 y 1/2: «Los demonios en el cuerpo». En todas las sesiones los sin rivales artistas Mme. Victoire y Mañalich.

CIRCO ESLAVA. Función todas las noches por la gran compañía ecuestre italiana, que dirige Mr. Luigi Borza, compuesta de grandes celebridades europeas de los circos París y Colón de Madrid, figurando entre estas los aplaudidos clones hermanos Coria, la celebrada amazona Mlle. Alice Fontanille y los apañadísimos hermanos Borza. A las 8 y tres cuartos. Entrada, 1 peseta. Grada, 50 céntimos.

Comprendió perfectamente que algun peligro amenazaba a su padre y acaso al mismo Duguay Trouin. Ella permanecía oculta detrás del gran mástil. Ni Blaireau ni los otros, sospechaban que estuviese presente.

sin nubes presentaba un ejército de estrellas. Del lado de la ciudad, se iban estinguendo las luces cada vez más. No se oía otra cosa que el serdo y monótono murmullo del mar.

Estaban estaba recostado sobre la banda de babor, teniendo en la mano el anteojo de noche. Estaban estaba entregado a sus amorosas ilusiones. Cuando él hubo cumplido los veinte años, su tío le había arrancado de San-Malo para enseñarle el mundo.

las más lisonjeras pinturas del nuevo género de su vida a que proyectaban entregarse; mientras que Estaban soñaba amores, besos y sonrisas, el prudente Oaiman, acomoda a su hijo Cocardrilo, salían del entre-puente por la grande escotilla, y echaban en rededor sus miradas cautelosas. No vieron a nadie.

